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富山市長　藤井裕久

〇に入る文字は？

〇〇〇〇の減量化・有料化を考える
フォーラムを開催します。

答  「〇〇〇〇」

前月の応募総数 443件（正解数44０件）見守り前月の答え

とやま情報局

放送局 KNB北日本放送（₁ch）

今月の
放送日 ₉月29日㈰11：45～

市ホームページ（ 1002571）

「ふるさとは遠きにありて思ふもの？」
No.40

　「ふるさとは遠きにありて思ふもの、そして悲しく
うたふもの」は、詩人・室
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」の冒頭
の句である。東京での仕事や生活がままならず故郷の
金沢に帰省するが、必ずしも温かく受け入れてもらえ
ず異郷の地で暮らすことを決意した犀星の悲哀を表
現したものと言われている。故郷を離れ異郷の地で暮
らす方々にとって、「ふるさと」への思いはさまざまだ
が、望郷の念は誰もが持っておられるのではないか。
　さて、「東京富山県人会連合会」の新会長である大
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さん（宇奈月町出身・元㈱熊谷組社長・現富山県立魚
津高校同窓会長）が、県人会総会の挨拶で語られた望
郷の念に大変感銘した。宇奈月の山村で生まれ育った
大田少年は、黒部川第四発電所建設の難工事を描いた
物語、映画「黒部の太陽（1968年公開、石

いしはらゆう

原裕次
じ

郎
ろう

・三
み

船
ふね

敏
としろう

郎主演）」を観て感動し、これなら田舎者が都会の人
間に勝てると一念発起し、土木の道を志したのである。
熊谷組に入社後４0年間は故郷のことを一切振り返ら
ず、一心不乱に仕事にまい進してきたが、今は東京と
宇奈月を往復する生活を送っておられる。ご本人いわ
く「田舎を捨てた不届きものであるにも関わらず、集
落の方々は何事もなかったかのように自分を温かく
受け入れてくれた。本当に嬉しかった。」とのことであ
る。
　また、大田さんが子どもの頃、庭になっていた 3つ
の柿の実を祖母におねだりしたところ、「一つは食べ
て良い。一つは鳥に食べさせる。そして最後の一つは

テーマ「国際人を育成！富山外国語専門学校」
　富山市公式L

ラ イ ン

INEかはがきで回答してください（ 1人 1通）。
LINEの場合
右の二次元コード
から友だち追加を
して、メニューか
ら回答。

はがきの場合
答と郵便番号、住所、氏名、年齢、
電話番号と「広報クイズ」と書
いて、広報課（〒93０－851０　新
桜町7－38）へ。

締切日▶ 9 月13日㈮（必着）　賞品▶5００円分の図書カード
当選発表▶賞品の発送で代えさせていただきます（抽選で 5人）。

土に返す。」と言われたという。小学校での教育が受け
られず、読み書きができなかった祖母から人の生き方
の原則「共

ともいき

生＝利他心や道徳心」を教わり、歳を重ねる
につれてご自身の中でこの言葉が増幅しているとの
ことである。最後に、「県人会のありようも時代と共に
変わりますが、富山という共通の話題で集う人々が、
お互いの多様な価値観を共有し豊かさの質を転換す
る。富山県人会が、まさに共

ともいき

生回復の架け橋となるよ
う願っています。」と結ばれたのである。深く心に残る
スピーチである。
　一方、8月初旬に大阪府で開催された「近畿とやま
市友会」も、ふるさと愛に溢

あふ

れる温かい雰囲気に満ち
ていた。「朝乃山には、しっかりと怪

け が

我を治して頑
張ってほしい。」「富山商業高校が甲子園で大活躍する
よう応援している。」「いよいよ呉羽梨のシーズンだ
ね。」「富山のきときとの魚が食べたいね。」など、望郷
の話題は尽きない。旧制富山県中学校時代に経験した
富山大空襲の惨状をお話ししてくださった92歳の大
先輩は、今日の富山市の発展を大変喜んでおられた。
来年もぜひお元気で参加いただきたい。
　「ふるさとは遠きにありて思ふもの、そして嬉しく
うたふもの」、訪れる方々を何

い つ

時も温かくお迎えでき
る、富山市がそんな「ふるさと」でありたいものだ。

800人を超える県関係者が一堂に会する
「東京富山県人会連合会」

　全国で唯一の公立の外国語専門学校として、
1985年の開校以来、多くの国際人を育成してきた
富山外国語専門学校の特徴を紹介します。

富山市の人口・世帯数（対前月比）【令和 6 年₇月30日現在】  人口…404,929人（+134人）　世帯…186,667世帯（+265世帯）


